

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah meneliti dan mengamati dari analisis skripsi secara keseluruhan, akhirnya peneliti dapat mengambil kesimpulan untuk menjawab rumusan masalah yang ada, yaitu :

1. Kegiatan atau program yang ada di kelompok tani ternak jaya meliputi pengolahan limbah ternak sapi yang di jadikan sebagai pupuk organik baik pupuk organik padat (Kompos) maupun pupuk organik cair (POC). Kegiatan tersebut mempunyai proses dan pengolahan yang berbeda beda dan sebagai upaya peningkatan pendapatan masyarakat sekitar agar menjadi sejahtera. Dari kegiatan tersebut setiap anggota kelompok tani ternak jaya mendapat pendapatan dan juga pengetahuan tentang pengolahan limbah ternak.
2. Berdasarkan analisis SWOT dengan mempertimbangkan faktor kekuatan, kelemahan, peluang dan ancaman maka diperoleh (delapan) alternatif yaitu (1) memperbanyak jumlah barang yang di produksi (2) memaksimalkan lahan yang tersedia (3) memaksimalkan peran kelompok tani untuk meningkatkan pendapatan (4) mengembangkan branding prodak (5) meningkatkan strategi marketing (6) memanfaatkan jaringan pihak ke tiga (7) Mengoptimalisasikan peran kelompok tani baik dalam kegiatan produksi maupun distribusi (8) Menciptakan produk yang berkualitas dan dengan harga yang mudah terjangkau (9) Meningkatkan kualitas para petani (10) Meningkatkan keterampilan kelompok tani
3. Untuk teori ABCD (*Aset Based Community Development*) dalam upaya meningkatkan kesejahteraan masyarakat yaitu sudah mempunyai lima indikator yang berpengaruh dalam penghidupan berkelanjutan seperti aset manusia yaitu Masyarakat yang mempunyai keahlian dan keterampilan, aset alam yaitu sumber air bersih dan pengadaan bahan pakan sapi, modal fisik yaitu alat alat produksi untuk memaksimalkan produksi olahan limbah, aset ekonomi yaitu pendapatan dan bantuan

dari pemerintah dan modal sosial yaitu memiliki kepercayaan, gotongroyong dan kepedulian satu sama lain.

B. Saran

1. Dalam kegiatan yang di lakukan kelompok tani ternak jaya di butukan alat alat produksi untuk meoptimalisasikan peran dari kelompok tani ternak jaya tersebut oleh karena itu butuh adanya peran pemerintah dan stakeholder untuk bisa menjadi fasilitator pagi kelompok tani, baik itu pengadaan alat alat produksi maupun pendampingan.
2. Dalam kegiatan yang di lakukan kelompok tani ternak jaya di butuhkan keterampilan, kemauan dan keinginan, oleh karena itu butuh adanya kegiatan kegiatan yang memberikan pemahaman terhadap kelompok tani, baik pemahaman dalam kegiatan produksi maupun kegiatan distribusi.
3. Kesejahteraan masyarakat haris menjadi salah satu hal yang sampai saat ini kita perjuangkan bersama oleh karena itu butuh akan adanya pemerataan pendapatan dan pendidikan, pemerintah desa harus bisa menjembatani masyarakat yang masih dalam garis kemiskinan menuju masyarakat yang sejahtera.

